
FLOUFFES !!! 
 

Un flouffe, qu’est-ce que c’est ? 
Un flouffe c’est un peu un schmilblick, un objet mystérieux et sensé à la fois, 
quelque chose qui fait du bien quand on le fait et qu’on le regarde ! 
A partir d’un spectacle de la compagnie « c’est ça qui est ça » (et en parallèle de 
leur nouvelle création), (https://www.ciecestcaquiestca.com/) les élèves de l’école 
maternelle des Vennes à Bourg-en-Bresse ont échangé l’an passé avec les artistes 
et travaillé avec leurs enseignants pour créer leurs flouffes : d’abord en deux di-
mensions, puis en volume, avec plusieurs essais tout au long de l’année…. Les 
flouffes ont été fabriqués avec des objets récupérés, petits ou plus gros, souvent 
insolites. Le travail est aussi langagier puisque les élèves ont dû justifier leurs choix 
artistiques, expliquer pourquoi ils ont choisi tel ou tel objet, raconter leur 
FLOUFFE… Une classe a même créé une chanson sur les flouffes ! Le résultat est 
une exposition magique, on se croirait dans le palais idéal du facteur Cheval : des 
flouffes petits, plus gros, à observer par en-dessous, les dictées à l’adulte des choix 
des élèves affichées au mur, ou entendues sur une bande qui tourne en fond so-

nore, en alternance 
avec la chanson… 
Un moment ma-
gique partagé par 
les élèves de 
l’école avec les ca-
marades et leurs 
familles ! 
 

Fiche écoute 

World-Jazz avec Faada Freddy 
(merci Laetitia et Nathalie!), 

voix et percussions corporelles! 

 

 

Gaëtan 
(voir page suivante)  
nous offre très gen-
timent une chanson de 

son répertoire : 

« Chope la banane »,  
 
que les élèves pourront chanter 
et peut-être pourront-ils même 
lui inventer de nouveaux cou-
plets... 
Pour écouter la chanson, retrou-
ver les paroles, partitions et 

accords, c’est ici! 

Coup d’archet! 

Février 2024 

https://www.ciecestcaquiestca.com/
https://nuage02.apps.education.fr/index.php/s/q4BPdtwgDLsLE6j
https://nuage02.apps.education.fr/index.php/s/XmqcQng59AmLq6e
https://nuage02.apps.education.fr/index.php/s/GCx6xoboegy9CGp
https://nuage02.apps.education.fr/index.php/s/XriWAbTibPRwD7z


Gaëtan est un artiste jeune public 
suisse qui a enregistré de nombreux albums jeu-
nesse! 

Pouvez-vous nous expliquer votre parcours jus-
qu'au répertoire jeune public? 

Juin 2001, je suis au Conservatoire de Musique de Ge-
nève, diplômes bientôt en poche, dont celui de péda-
gogie. Pour cet examen particulier, on nous a demandé 
de créer une chanson à défendre devant le jury. La 
veille, un copain au téléphone : « Tu as fait la chan-
son ? ». Silence. Moi : « Hein, quelle chanson ? ». Lui : 
« Pour l’examen de demain… ». Moi : « Noooonnnnn… 
j’ai oublié !!! ». La nuit qui a suivi a été studieuse, mais 
j’ai adoré faire « Le renard et le lapin » qui figure sur 
mon 1

er
 album. C’était le début de ma carrière  . 

 

En quoi le répertoire jeune public est-il important à 
vos yeux? 

J’ai toujours aimé écrire et composer des chansons. Et 
par chance, il se trouve que ce que je compose plaît au 
jeune public. Ouf ! Trop bien ! Du coup, je ne me force 
jamais à écrire « pour » les enfants. Je me sens libre. 
C’est un luxe inouï. Alors à chaque parution d’album, je 
croise les doigts pour que les chansons qui naissent 
dans ma tête leur plaisent autant qu’elles m’enthou-
siasment quand je les fais.  

C’est génial de pouvoir compter sur l’oreille bienveil-
lante des familles, mais il m’arrive de penser que c’est aussi, parfois, une responsabilité. Celle d’accompa-
gner en douceur et en rêve, durant quelques années qui doivent rester magiques, les enfants vers l’ado-
lescence. 

 

Vous écrivez des chansons pour les enfants mais travaillez aussi d'autres projets avec eux, pouvez-
vous nous expliquer lesquels? 

J’adore faire des pas de côté ! Proposer des concerts de mes chansons en versions inédites, par exemple. 
Accompagné d’un orchestre symphonique, d’un chœur ou d’un Big Band de 50 musiciens. Je m’amuse 
comme un petit fou !  

Je propose aussi aux familles une émission de télé tous les dimanches matins, je me rends dans les écoles 
pour discuter de la manière dont on crée une chanson et je m’engage aux côtés d’associations et organi-
sations qui ont toujours un lien étroit avec le monde de l’enfance. 

Bref ! Je suis passionné par mon métier et j’ai beaucoup de gratitude envers ces familles qui me suivent et 
me soutiennent depuis le début. C’est un vrai chemin, un voyage, que je fais avec eux depuis 25 ans. 
Wouaw ! Déjà ! 

 

Pour retrouver le travail de Gaëtan: https://gaetan.ch/page.php?label=home  

   Gaëtan 

Pour partager une information, un projet, une question, idée, proposition, 
piste d’amélioration du coup d’archet : ce.ia01-cpdmus@ac-lyon.fr  Merci! 
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